

# KSR-NACHRICHTEN

DEZEMBER 2020



Liebe Eltern  
Liebe Leserinnen und Leser

Eigentlich hätten wir dieser Tage mit Stolz unserem Schüler/innen-Chor beim Weihnachtssingen mit dem Sinfonieorchester im KKL Luzern lauschen wollen und kurz vor Quartalschluss wäre unser KSR-Weihnachtskonzert in der Pfarrkirche Reussbühl geplant gewesen. Leider müssen wir coronabedingt auf diese stimmungsvollen, die Weihnachtszeit einläutenden Anlässe verzichten, wie auf so viele weitere kulturelle Veranstaltungen, die den Schulalltag insbesondere in den dunklen Wintertagen angenehm auflockern. Um dennoch etwas Weihnachtsstimmung aufkommen zu lassen, werden wir in der letzten Lektion vor den Ferien eine digitale Weihnachtsfeier mit Musik, guten Wünschen und der Übergabe des traditionellen Weihnachtsgeschenks an unsere Schüler/innen durchführen. Im Einsatz digitaler Tools zur Überwindung des «social distancing» sind wir inzwischen erprobt und schätzen auch die Möglichkeiten innovativer neuer Austauschformen.

Gleichwohl sind wir dankbar, dass wir uns im Schulalltag an der KSR real begegnen und austauschen sowie den Präsenzunterrichtsbetrieb trotz der Pandemiesituation aufrecht erhalten können. Das ist vor allem dank unseres wirkungsvollen Schutzkonzepts und dessen gewissenhafter Umsetzung durch alle Schulangehörigen möglich. Auch wenn die generelle Maskentragepflicht beschwerlich ist und gewisse Einschränkungen betreffend die nonverbale, mimische Kommunikation mit sich bringt, haben wir uns mittlerweile daran gewöhnt: Die Stimmung im Schulhaus ist durch die Masken nicht gedrückter, Gelächter und fröhliche Schüler/innen-Stimmen dominieren nach wie vor und auch das Unterrichtsgeschehen erfährt keine Beeinträchtigung, abgesehen von bisweiligen Ermahnungen, angesichts der Masken etwas deutlicher zu sprechen.

Natürlich hoffen wir, dass im neuen Jahr bald wieder Normalität einkehren wird, dass wir uns an der KSR

wieder mit unbedeckten Gesichtern begegnen und anlachen können und dass Spezialveranstaltungen wie Exkursionen, Vorträge, Konzerte, Aufführungen und Studienwochen wieder möglich sein werden.



Einige spezielle Anlässe konnten im vergangenen Quartal trotz Corona durchgeführt werden:

## Aus dem Schulleben

### **KSR verbindet**

#### **Elternabende**

Am 17. November und 10. Dezember fanden die Elternabende der 4. und 1. Klassen statt, wenn auch in reduzierter Form, d.h. ohne Beteiligung der Fachlehrpersonen und mit Teilnahme nur je eines Elternteils pro Schüler/in. Beide Elternabende waren erfreulicherweise sehr gut besucht und der Austausch wurde sowohl von Eltern als auch von Klassenlehrpersonen und Schulleitung sehr geschätzt. Weil uns die Elternkontaktpflege ein grosses Anliegen ist, möchten wir die Begegnungsmöglichkeiten künftig intensivieren und auf jeder Klassenstufe einen entsprechenden Anlass durchführen, z.T. mit Experteninputs zu Themen wie «Umgang mit digitalen Medien», «Umgang mit Stress und Suchtprävention» oder «Studienwahl» für Interessierte.

## Elternkommunikation vermehrt via Email

Was die Kommunikation mit den Eltern anbelangt, haben wir im Zusammenhang mit den wöchentlichen Corona-Informationen zunehmend auf Email umgestellt. Künftig möchten wir diese digitale Kommunikation noch ausbauen und Postversände aus ökologischen und logistischen Gründen auf ein Minimum reduzieren. Das bedingt, dass wir über alle aktuellen Eltern-Emailadressen verfügen. Wir bitten Sie daher, unserem Sekretariat ([info.ksreu@edulu.ch](mailto:info.ksreu@edulu.ch)) Ihre Emailadresse mitzuteilen, inkl. Angabe Ihres Vor- und Nachnamens und demjenigen Ihres Sohnes/Ihrer Tochter, falls wir noch nicht darüber verfügen sollten und/oder die wöchentlichen Infomails über die aktuelle Corona-Situation Sie nicht erreichen.

## KSR kultiviert

### Humboldt-Ausstellung vom 19.-23. Oktober 2020

Da die KSR dieses Jahr ihr 50-jähriges Jubiläum feiert, durfte sie während einer Woche die interaktive Ausstellung «Humboldt, der Weltvernetzer» zu Gast haben, welche anlässlich des 250. Geburtstages des bekannten deutschen Wissenschaftlers konzipiert wurde. Der Forscher und Weltreisende galt als Universalgenie und vereinigte in seiner Forschung die verschiedensten wissenschaftlichen Disziplinen. Die Ausstellung «Humboldt, der Weltvernetzer» stellte in einer interaktiven, attraktiven Roadshow Highlights und Herausforderungen aus Humboldts Reisen und Forschungsarbeiten vor und zeigte auf, welchen Einfluss seine Ideen bis heute auf die Wissenschaft und unseren Alltag ausüben. Eine begehbare Weltkarte bildete den Rahmen der mobilen Ausstellung, die unsere Klassen unter fachkundiger Leitung besuchen konnten und dabei Interessantes über südamerikanische Landschaften, den Klimawandel, die Fortschritte in der Sprachforschung, die Sklaverei in den USA, Rohstoffe und Energiegewinnung lernten.

### Kostproben unseres Streichorchesters

Wie erwähnt, kann unser Weihnachtskonzert leider nicht stattfinden. Damit die intensive Probearbeit des KSR-Streichorchesters unter der Leitung von Judith Müller nicht ungehört verhallt, hat unser Musiklehrer Rolf Stucki Film-aufnahmen der beiden Stücke «Allegro» von Vivaldi und «Lord of the Dance» gemacht. Diese beiden eindrücklichen Kostproben der Musizierkunst unseres Streichorchesters kann man sich über einen Link auf unserer Homepage ([www.ksreussbuehl.lu.ch/termine/News/Orchesterproben](http://www.ksreussbuehl.lu.ch/termine/News/Orchesterproben)) zu Gemüte führen. Wir danken Judith Müller und den Schüler/innen des Orchesters für den adventlichen Musikgenuss!



## KSR forscht

### Präsentation der Maturaarbeiten

Am Montag, 7. Dezember, fand der krönende Abschluss des diesjährigen Maturaarbeitsprozesses statt: Die Maturand/innen präsentierten ihre Arbeiten ihren Betreuer/innen und einem Publikum aus 5.-Klässler/innen und interessierten Lehrpersonen und Eltern. Während fast eines Jahres hatten sie sich intensiv in ein Thema ihrer Wahl vertieft und sich anhand wissenschaftlicher Methoden mit einer anspruchsvollen Fragestellung auseinandergesetzt. Die Resultate ihrer Maturaarbeiten waren sowohl in ihrer thematischen Vielfalt als auch in ihrer Qualität beeindruckend. Die Themen-Bandbreite reichte von «Flying Drones - Gründung eines Drohnen-Start-Ups im Bereich Schulungen und Support» und «Antibiotikaresistenz in Gewässern» über «Die sprachliche Beeinflussung durch Sekten» bis zu «Fraktale und ihre Anwendung im Game-Design» und «Die filmische Darstellung bipolarer Störungen». Für jedes Interesse war etwas dabei und alle Beteiligten durften einen äusserst lehr- und abwechslungsreichen und von den Verantwortlichen tadellos organisierten Präsentationstag erleben!

## Ausblick und Termine

### 8. Zentralschweizer Kanticup

An der KSR findet am 16. Januar 2021 der 8. Zentralschweizer Kanticup von «Jugend debattiert» statt. Es handelt sich um einen der Regionalcups, die im Vorfeld zum Final «Jugend debattiert» in Bern stattfinden und aus denen sich die Teilnehmer für den nationalen Wettbewerb rekrutieren. Debattiert wird in zwei Kategorien: a) Jugendliche im 7.-9. Schuljahr, b) Jugendliche im 10.-12. Schuljahr. Die Teilnehmer stammen neben der KSR von drei weiteren Zentralschweizer Kantonsschulen. Coronabedingt findet der Kanticup digital statt. Die Finaldebatten werden aufgezeichnet und können später im Internet angeschaut werden. Wir wünschen unseren Debattiercracks für den Kanticup viel Erfolg, gute Nerven und rhetorische Schlagkraft und danken den Verantwortlichen für die aufwändige Organisationsarbeit!

### Termine

- Matinée de contes [3. Klassen]: 15. Januar 2021
- Ende des 1. Semesters: 22. Januar 2021
- Klassenkonferenzen [unterrichtsfrei]: 25. Januar 2021
- Holocaust-Tag [4. Klassen]: 26. Januar 2021
- Faschnachtsferien: 6.-21. Februar 2021

Wir danken Ihnen herzlich für das Vertrauen, das Sie unserer Schule entgegenbringen, und wünschen Ihnen frohe, lichtvolle Festtage und einen guten Rutsch in ein gesundes, glückliches neues Jahr!